

PRESENTACIÓN

doi: <https://doi.org/10.26439/iusetpraxis2025.n060.8288>

Ius et Praxis alcanza su edición 60 con el mismo entusiasmo y vitalidad que la caracterizaron en su primer número, publicado en 1982. A lo largo de estas décadas, la revista ha contado con la participación de destacados juristas —nacionales y extranjeros— que han dejado una huella significativa mediante sus valiosos aportes, ya sea como autores, directores o miembros del comité editorial.

El papel que desempeñaron los estudiantes merece un reconocimiento especial, pues, desde los inicios de la revista, han constituido un componente esencial. Muchos de ellos han contribuido, con dedicación y esfuerzo, a la consolidación de este espacio académico y, con el paso del tiempo, se han convertido en reconocidos profesionales y académicos.

Asimismo, la ocasión es propicia para expresar nuestro agradecimiento al Rectorado de la Universidad de Lima y al Fondo Editorial por su constante apoyo institucional, sin el cual no habría sido posible alcanzar esta sexagésima edición.

Con motivo de este aniversario, hemos querido abordar un tema de creciente relevancia en el ámbito jurídico contemporáneo: el *compliance*. Por ello, reunimos diversos artículos que examinan este tema desde perspectivas complementarias —ambiental, empresarial, penal, de comercio internacional y de protección de datos personales—, con el propósito de ofrecer una visión integral sobre su desarrollo, desafíos y aplicación.

El desafío principal consiste en trascender el plano teórico y llevar el cumplimiento normativo a la práctica cotidiana, evitando que se convierta en una mera etiqueta, una moda institucional o un repertorio de buenas intenciones. En esta tarea, el conocimiento riguroso y el compromiso ético se erigen como pilares indispensables.

Como en cada edición, la revista incluye también contribuciones sobre otros temas de especial interés, entre ellos la participación de niños, niñas y adolescentes en las decisiones judiciales que los afectan, y los desafíos vinculados con la protección de los refugiados en el contexto actual, caracterizado por complejas tensiones sociales y políticas, entre otros artículos.

De manera particular, esta edición incluye los trabajos ganadores del Concurso Universitario de Investigación con motivo de los cuarenta años del Código Civil,

llevado a cabo a fines del 2024, que fueron elaborados por Bradly Itaty Soncco Venegas (Universidad Femenina del Sagrado Corazón), Valentino Mamani Escajadillo (Universidad de Lima) y Juan Jesus Pablo Abanto (Universidad Nacional Mayor de San Marcos).

Con esta sexagésima entrega, *Ius et Praxis* renueva su compromiso con la difusión del pensamiento jurídico, la promoción del debate académico y la formación de las nuevas generaciones de juristas. Fiel a su vocación original, la revista continúa siendo un espacio de diálogo, aprendizaje y expresión para quienes conciben el derecho como una disciplina viva y en permanente evolución; y es que, como dijera Roscoe Pound, “the law must be stable, but it must not stand still [el derecho debe ser estable, pero no debe quedarse inmóvil]”.

Ronald Cárdenas Krenz

Director